

Sous-fam. II. CRYPTIDES. *Cryptidæ.*

Les insectes de cette sous-famille, tous, à quelques exceptions près, d'assez petite taille, ont l'apparence des vrais Ichneumonides; comme ces derniers, ils ont l'abdomen déprimé, jamais comprimé, à pédicule plus ou moins long et généralement étroit; les ailes antérieures ont une aréole généralement pentagonale (elle manque quelquefois dans certains Hémigastres); les antennes souvent assez courtes sont, dans bien des cas, enroulées dans les femelles. Le caractère le plus saillant qui permet de distinguer les Cryptides des vrais Ichneumonides repose dans la tarière des femelles, qui est toujours visible, et d'ordinaire, de la moitié au moins de la longueur de l'abdomen. Il suit de là qu'il est assez facile souvent de confondre les mâles avec les vrais Ichneumonides; la coloration, la forme des antennes, et surtout les sculptures du métathorax, sont les guides les plus sûrs pour cette distinction.

Cette sous-famille se borne actuellement pour notre faune aux sept genres qui suivent :

*Clef pour la distinction des genres.*

- Stigma très grand; abdomen très déprimé. .... 7. STILPNUS.  
 Stigma ordinaire; abdomen médiocrement déprimé;  
 Ailes ordinaires;  
 Tarière courte; antennes ♀ généralement enroulées;  
 Aréole parfaite, pentagonale..... 8. PHYGADEUON.  
 Aréole pentagonale, incomplète..... 9. HEMITELES.  
 Tarière longue;  
 Aréole ordinaire, pentagonale..... 10 CRYPTUS.  
 Aréole grande, en carré..... 11. LINOCERAS.  
 Aréole petite, en parallélogramme..... 12. MESOSTENUS.  
 Ailes 0, ou incomplètes..... 13. PEZOMACHUS.

7. Gen. STIPNE. *Stilpnus*, Grav.

Tête courte, en carré transversal. Antennes assez courtes, formés d'articles presque carrés, excepté à la base, le 4e